



西っ子だより

加古川市立志方西小学校
令和6年7月4日 No.4
校長室から

地域とともにある学校づくり ～ため池ふるさと教育プログラムから～

田植え 5年(6/6)

横大路ふるさと農園の皆さんにお世話になりました。
水が引かれた田んぼに足を踏み入れ、「わ～冷たい」「足が抜けない～」と泥の感触を確かめつつ、田植えがスタートしました。
4月23日に種まきをした苗が立派に育ち、一本一本丁寧に植えました。
農園の皆さんからも、苗が上手に育っているとほめていただきました。
秋には収穫です。おいしいお米がたくさん実ることでしょう。楽しみです。



いちじく誘引作業 3年(6/7)

地元いちじく部会の方々にお世話になりました。
靴下のわっかがついた紐を使い、枝を引っ張り上げていく作業をしました。
高い位置で紐を結ぶので、みんな背伸びしたり、手をいっぱい伸ばしたりしながらがんばりました。
まだまだ小さい小さい実がついているだけでしたが、畑はいちじくの甘い香りでいっぱいでした。実が大きくなるのが楽しみです。



トマトハウス 2年(6/26)

トマトの会社「ゼブラグリーズ」を訪問しました。
トマトを収穫するリフトにも乗せていただいたり、いろいろな種類のトマトの試食をしたりしました。見た目はマスカットのよう薄い緑色のトマト、色や形は似ていても、種類が違えば味の違いもしっかりわかる赤いミニトマト、少し大きめの「ももたろう」。甘くてとてもおいしかったです。



カヌーイベント 原大池(6/30)

原地域づくり協議会をはじめ、志方西地区各町内会の皆さまのご尽力のもと開催されました。また、姫路カヌー協会、県民局、学生の皆さん、マーブリングの方々…このイベントを応援してくださる多くの方々に感謝の思いでいっぱいです。本校児童は34名が参加しました。多くの保護者の皆さまにもご参加いただきました。

ため池マン、メダカのコタローと「ため池」の役割や約束事を確認した後は、ため池マン体操をして準備万端。さあ、いよいよカヌー体験です。6年生は原大池一周コースに挑戦し、1～3年生はラフトボード、4・5年生はカヤック体験をしました。最後は4チーム対抗カヌーリレーで締めくくりました。岸辺からの熱い応援もあって、白熱したレースでした。参加した子どもたちの笑顔が、水面に負けないうらいキラキラと輝いていたのが印象的でした。



6月は、とてもたくさんの活動がありました。これらの活動を通して、子どもたちには、これからもずっと志方の町の豊かな自然や農業を大切に思う気持ちをもち続けてもらいたい、地域の皆さまが西っ子たちをとても大切にしてくださっていることを感じてもらいたい…。そう改めて感じました。
活動に携わってくださった皆さま、本当にありがとうございました。



他にもこんな活動がありました

PTA ドッチビー大会 (6/1)

土曜日の朝、多くの子どもたち、保護者の皆さまが参加して、盛大に実施することができました。学年の枠を越えてチームを編成し、子どもも大人も一緒になって試合をしました。リーグ戦・トーナメント戦をして、負けて悔し涙を流す子、汗びしょりになって試合に臨む子、大きな声援を送る子…大いに盛り上がりました。とても楽しいひと時でした。



トライやる・ウィーク 4人の中学生が活躍 (6/3~7)

西っ子たちは、中学生4人とたくさんの活動をしました。中学生は、西小のさまざまな仕事に熱心に取り組み、大活躍の5日間でした。一緒に勉強したり、遊んだり、環境整備をしたり…大忙しでした。トライやる最終日には、6年生に向けて中学校生活について話をしてくれました。勉強や行事、部活だけでなく、6年生たちからの質問にも答えてくれ、6年生にとっては興味・関心の高いお話が聞けたと思います。



火災避難訓練 (6/12)

真剣な表情で、「お（押さない） は（走らない） し（しゃべらない） も（戻らない）」の約束を守りながら、速やかに避難することができました。集合もとっても静かで、先生のお話もしっかり聞くことができました。普段の生活が活かされていたと思います。本当の災害は、いつ、どこで、起こるかわかりません。いざという時に落ち着いて判断し、行動できるよう、普段の生活を大切に…。そのことが自分の命、友達の命、自分の大切な人の命を守ることに繋がります。ご家庭でも、いざという時に備えて、お子様とお話をさせていただく機会をもっていただければ、と思います。



プール開き (6/17~)

待ちに待ったプール開き。一生懸命プール掃除をして、きれいな水をはれば、揺れる水面がキラキラと輝く…。あ〜早く泳ぎたい！ そう思った人も多いのではないのでしょうか。去年よりも泳げる距離が伸びたらいいですね。



市内めぐり 3年 (6/25)

志方東小の3年生と合同実施で市内巡りに行きました。市内商業施設や市役所、消防本部、海洋文化センターなどを見学しました。普段は入れないような所も見学できました。加古川市の新たな発見もあり、とても勉強になりました。



7月の主な予定

- | | |
|-----------------------------------|------------------------------|
| 1 (月) えがおであいさつにこここデー | 11 (木) ブラッシング教室 居住地校交流 |
| 2 (火) ALT 来校
あおぞら・おひさま交流 (WEB) | 12 (金) クラブ活動 |
| 3 (水) 朝会 チャレンジクラブ | 16 (火) ~ 22 (月) 短縮4校時 ※13時下校 |
| 4 (木) 水辺の安全プログラム | 17 (水) ~ 18 (木) 個人懇談 ※19日予備日 |
| 5 (金) 委員会活動 | 22 (月) 給食終了 |
| 9 (火) 代表委員会 | 23 (火) 地区児童会 ※11:30 下校 |
| 10 (水) 西っ子活動 チャレンジクラブ 自然学校説明会 | 24 (水) 終業式 ※11:30 下校 |
| | 8月28日 (水) 登校日 |